DEPORTES Granma ABRIL 2013 > **lunes 1**

retador en la última ronda



Kramnik, a la derecha, tratará de preservar su condición de invicto ante Ivanchuck y hacerse del boleto como retador de Anand. Foto: Chessbase.

Gerardo Lebredo Zarragoitia, Maestro Internacional de Ajedrez

Un solo invicto queda en Londres, Inglaterra, después de disputadas trece rondas con ocho celebridades del ajedrez en pugna para convertirse en el retador del campeón mundial, el indio Viswanathan Anand.

Esta distinción la ostenta el Gran Maestro ruso Vladimir Kramnik, quien en las últimas cuatro rondas (10, 11, 12 y 13) acumuló 3,5 unidades, venciendo en fila a sus homólogos Alexander Grischuk, Teimour Radjabov y Levon Aronian, para empatar en la última con el veterano Boris Gelfand, en un juego donde con mejor posición luchó muchísimo por imponerse.

Mientras tanto el líder histórico del torneo y favorito: Magnus Carlsen, de Noruega, ganó a Gelfand (ronda 10), empató con Grischuk en la siguiente, pero luego cedió su invicto ante un favorito de la afición cubana, Vassily Ivanchuk. De esta manera, se vio relegado a la segunda plaza cuando concluyó la jornada doce.

Ante tal situación, tenía que vencer en su partida de ayer con piezas negras frente al azerbaiyano Radjabov; la lucha fue durísima y por momentos parecía que no habría más que tablas, pero imprecisiones del colero del certamen, sin duda desmoralizado, marcaron su ventaja en un final de Alfil y Caballo por bando con peones iguales, en

el que incluso consiguió ganar una figura, definiendo a su favor la suerte del pleito.

El armenio Levon Aronian, durante buen tiempo colíder del evento, tuvo un pobre desempeño en las últimas rondas, ganó a Ivanchuk en la diez, pero perdió dos consecutivas, ante el ruso Peter Svidler y frente a Kramnik, empatando la víspera con Grischuk; mientras que Svidler le alcanzó, producto de un acumulado de tres en cuatro, venciéndole a él mismo y también a Ivanchuk, en la última de las partidas jugadas.

La tabla de las posiciones es como sigue: Kramnik y Carlsen 8,5; Aronian y Svidler 7; Grischuk y Gelfand 6; Ivanchuk 5; y Radjabov 4.

En la última y decisiva ronda se enfrentan hoy: Carlsen vs. Svidler; Ivanchuk vs. Kramnik; Gelfand vs. Grischuk y Aronian vs. Radjabov.

Carlsen y Kramnik: verdad y Los males del béisbol

Aliet Arzola Lima

Muchos no disfrutan la llegada del lunes, pero yo espero que el día de hoy nos regale un béisbol de mayor calidad en la segunda ronda de la 52 Serie Nacional, pues lo acontecido el fin de semana no me dejó un buen sabor, sobre todo porque afloraron múltiples deficiencias en cada renglón de juego: errores claves a la defensa, descontrol del pitcheo y pobre oportunidad de los bateadores.

Si bien los aficionados vibraron con marcadores cerrados -salvo en los duelos del Labra pinero- hasta los compases finales, no se jugó una pelota de altura, no la que se pensaba existiría en la presente fase dada la calidad de las novenas en liza, las mejores de la etapa precedente reforzadas en sus puntos débiles con jugadores de notable rendimiento.

Fallaron el pitcheo, la defensa y, aunque le resulte extraño, también flaqueó el bateo, contrario a lo que muestran los marcadores abultados y un promedio de casi 11 carreras por pleito. Me explico, se embasaron 62 hombres por boletos, se conectaron 167 jits, de ellos 22 dobles, par de triples y 14 cuadrangulares, pero quedó una impresionante cifra de 121 corredores en circulación, muestra evidente de que no se produjo oportunamente.

Este mal ronda nuestro béisbol y quizás no tiene intenciones de dejarlo, dado que la tendencia se repite año tras año e, incluso, se expande a nuestras selecciones nacionales. Trabajar en el asunto es vital, tal vez sin pensar tanto en la mecánica de un bateador para afrontar un turno de importancia, sino en el enfoque y el manejo de la presión, pues a veces parece que los toleteros no están lo suficientemente concentrados para cambiar con un swing la decoración del partido.

Similares carencias afloran en los lanzadores, sumadas a un manifiesto descontrol que los coloca en situaciones comprometidas, los fatiga por trabajar en exceso y atenta contra la fluidez del juego. El fin de semana, por ejemplo, los serpentineros otorgaron 62 boletos y propinaron 77 ponches, para una deficiente proporción de 1,2 estrucados por cada pasaporte gratis.

Por si fuera poco para los pitchers, que también carecen de las armas para dominar a alineaciones poderosas, sus defensores cometieron 17 marfiladas en ocho desafíos, promedio de dos por partido, que costaron diez carreras sucias.

Como vemos, cada uno de los renglones de juego hizo aguas en mayor o menor medida, pero siempre atentando contra el equilibrio del juego y, por ende, contra el buen espectáculo, que es preciso no confundir con pleitos de muchas carreras y definiciones in extremis.

Por supuesto, cada regla tiene su excepción y esa estuvo en el José Ramón Cepero avileño, donde los actuales monarcas y Pinar del Río, colgados de los brazos de Vladimir Baños y Vladimir García, se enfrascaron en un tenso duelo decidido a favor de los locales en el noveno por sencillo impulsor de Maikel Cáceres. También cerrado, el duelo entre Gallos y Naranja.

Además, queda espacio para el destaque individual y en ese sentido se lleva las palmas el toletero granmense Yordanis Samón, ahora con Isla de la Juventud, quien despachó tres vuelacercas el sábado y remolcó nueve ante el pitcheo matancero, mientras el camagüeyano William Luis destrozó a Industriales con seis empujadas y cuatro anotadas.

ANOTACIÓN POR ENTRADAS LATINOAMERICANO

102 000 030 IND 010 000 000 G: Noelvis Entenza (8-2). P: Odrisamer

Despaigne (6-3). Jr: Lisbán Correa. CRISTÓBAL LABRA MTZ 011 100 000 3 11 2 IJV 410 013 00X 13 G: Wilber Pérez (11-2). P: Darién Núñez (4-6)

AUGUSTO C. SANDINO C SSP 010 001 000 VCL 000 000 021 G: Jonder Martínez (3-4). P: Yaisel Sierra (1-1). Jr: Yunior Paumier.

JOSÉ R. CEPERO 000 000 000 000 000 001 G: Vladimir García (5-4). P: Isbel Hernández



Nigeria, el cuarto pasajero

(4-3).

Ariel B. Coya

La selección de Nigeria se convirtió oficialmente este fin de semana en el rival africano de Cuba dentro del grupo B del Mundial Sub 20 de fútbol, con sede en Turquía, que también comparten los equipos de Portugal y Sudcorea.

Las Águilas nigerianas, que habían asegurado un boleto al acceder a las semifinales del certamen clasificatorio africano disputado en Argelia, finalizaron en el tercer lugar, tras caer 0-2 ante Egipto y vencer luego 2-1 a Mali con un

doblete de su delantero Aminu Umar, a la postre líder goleador de la justa con cuatro tantos. Precisamente, el cuadro egipcio se adjudi-

có el primer puesto, al superar en la tanda de penales (5-4) a Ghana, después de igualar 1-1 en el estadio Ahmed Zabana, Orán. De ese modo, estos cuatro equipos estarán presentes en la cita del orbe de junio próximo, en la cual Ghana participará en el grupo A con España, Francia y Estados Unidos; Mali en el D, junto a México, Grecia y Paraguay; y los jóvenes Faraones en el E, con Chile, Inglaterra e Iraq

Pedro Medel y la explosión de sus potencialidades

Harold Iglesias Manresa

Si no hubieran decidido probarlo en los 100 metros espalda —como parte de una estrategia, pues solía nadar combinado— en aquellos Juegos Escolares de Cienfuegos en el 2006, no habrían descubierto sus potencialidades para convertirse en espaldista.

Entonces, con 14 años, Pedro Medel hizo 1:02 minutos en 100 metros y hasta el sol de hoy no ha vuelto a combinar estilos oficialmente en las piscinas.

Finalista en dicha distancia en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011, Medel confiesa que son los 200 metros la distancia que prefiere; sin embargo, sus mejores rendimientos los ha conseguido en el hectómetro, fiel a la estela dejada por el Comisionado Nacional, Rodolfo Falcón (54.98 segundos), y Neisser Bent (55.02), plata y bronce por ese orden en Atlanta 1996.

Claro, su palmarés a los 21 abriles aún no ha alcanzado tal magnitud, pero el tritón granmense confía en que el 2013, y específicamente en el Mundial de Barcelona, será un año de mejo-

¿Por qué prefieres los 200 metros y qué sucedió en Londres?

"Los 200 metros porque considero la resistencia y capacidad aerobia mis principales virtudes, no soy ni muy rápido ni muy técnico, sí resistente. Para Londres entrenamos muy bien. Siempre una primera experiencia en Juegos Olímpicos resulta en extremo tensionante, no estoy en la elite mundial, pero de no



haberme fallado la frecuencia en los últimos 50 metros en ambas distancias, me hubiera ubicado mejor", sentenció el atleta, quien culminó en el escaño 34 en los 100 metros (55.40) y en el 27 en los 200 con 2:00.05.

¿En el horizonte...?

"Primero tratar de mejorar mis marcas, para ello deberé rebajar los tiempos en cada tramo, 50, 100 y así sucesivamente. ¿Los dos minutos en los 200? Claro que quiero superarlos, si de mí dependiera nadaría 1:56. Esta tercera experiencia en el Mare Nostrum puede contribuir a que lo consiga. En lo personal me gusta nadar bajo presión. Cuando te exigen, sacas el extra", explicó el discípulo de María Luisa Mojarrieta desde el 2007, pues antes había comenzado en el equipo nacional bajo la tutela de José Faroy.

La parada de Canet, correspondiente a ese circuito, le deparó el oro en el 2012, amparado en 2:00.34. El tiempo dirá qué trae esta vez. Francia, y la Ciudad Condal luego.